

Arranca el Congreso Nacional de FEJAR en Pamplona: "El juego es emoción y no razón, por eso engancha"

● Inicio del congreso nacional de apuestas en Pamplona



DN

DIARIO DE NAVARRA

Desde la izda.; Sara Chivite, Mikel Arana, Amparo López, Máximo Gutiérrez, Joan Ramón Villalbi y Raquel Pardo

Salud Apuestas Últimas noticias Navarra Iker Jiménez Fernández

<https://www.diariodenavarra.es/noticias/navarra/2024/09/21/arranca-el-congreso-nacional-fejar-pamplona-el-ju...>

Iker Jiménez Fernández

Sábado, 21 septiembre 2024

-
-
-
-
-

Ampliar Desde la izda.; Sara Chivite, Mikel Arana, Amparo López, Máximo Gutiérrez, Joan Ramón Villalbi y Raquel Pardo en la inauguración del congreso MIGUEL OSÉS

• Iker Jiménez Fernández

Publicado el 21/09/2024 a las 05:00 El hotel Iruña Park de Pamplona acogió este viernes la inauguración del XXIV Congreso Nacional de la Federación Española de Jugadores de Azar Rehabilitados (FEJAR) que tendrá lugar en la capital navarra durante todo el fin de semana. La primera jornada estuvo marcada por la ponencia del psicólogo y pedagogo terapeuta navarro, Javier Urra Portillo, que abordó los peligros del juego patológico. "El ser humano es pura emoción, y el juego engancha porque es emoción y no razón", señaló Urra, lo que lo convierte en una trampa peligrosa para quienes desarrollan una adicción. Destacó que las consecuencias de la ludopatía pueden llevar a la "quiebra económica, social, familiar o laboral", de la que solo se puede salir reconociendo el problema y llevando a cabo una "resurrección personal" en la que la voluntad y el

esfuerzo son imprescindibles. Para facilitar el proceso de rehabilitación Urrea explicó que es esencial controlar los estímulos que rodean al juego, restringir el acceso al dinero y, en ocasiones, cambiar el entorno del afectado. “A veces hay que romper lazos con personas cercanas, lo cual es durísimo, pero necesario”, añadió. También propuso establecer nuevos objetivos vitales, conductas de ocio alternativas al juego y programar tareas cotidianas. Tal y como indicó el experto, el objetivo final de la terapia no es solo abandonar el juego, sino que el jugador recupere su funcionalidad en la vida familiar, laboral y social. **La industria del juego en España es potente**, con un aporte de 1.140 millones de euros anuales al Estado en concepto de impuestos y tasas especiales. Además, genera 46.423 empleos directos y más de 170.000 indirectos, según señaló Urrea, lo que convierte al sector en un motor económico importante. No obstante, este crecimiento acarrea grandes riesgos, por lo que encontrar un equilibrio entre los beneficios de la industria y los daños que puede causar en las personas afectadas es el objetivo para el que se trabaja desde las instituciones. “Los jóvenes y personas vulnerables son el sector en el que centramos nuestros esfuerzos”, declaró la consejera de Interior, Función Pública y Justicia, Amparo López. Una de las principales dificultades para las personas con juego patológico es reconocer la existencia del problema. Según **Sara Chivite**, directora de la gerencia de Salud Mental del Servicio Navarro de Salud, la accesibilidad, inmediatez y privacidad que ofrece el juego online, lo convierten en un fenómeno especialmente peligroso. Aunque tampoco hay que olvidarse de las máquinas tragaperras o de apuestas ubicadas en locales de hostelería o juego presencial, donde el control de acceso no siempre es el más efectivo. Según datos aportados por Chivite, en Navarra, en 2023, 111 personas fueron atendidas por ludopatía en la red de Salud Mental, de las cuales 102 eran hombres. Durante la inauguración del Congreso, que se extenderá hasta mañana, las autoridades presentes hicieron hincapié en la importancia de regular adecuadamente el sector del juego. **Joan Ramón Villalbí**, delegado del Gobierno para el [Plan Nacional sobre Drogas](#), recordó que cada año unas 5.000 personas inician tratamiento por [adicción](#) al juego, así como el número de autoprohíbiciones como medida para controlar la [adicción](#), también aumenta considerablemente. **ETIQUETAS**

- [Salud](#)
- [Apuestas](#)
- [Últimas noticias Navarra](#)
- [Iker Jiménez Fernández](#)

Comentarios

Te recomendamos que antes de comentar, leas las normas de participación de Diario de Navarra

[Ver comentarios](#)